



## MAQUIAVELO TENÍA RAZÓN

# LOS AMAGOS TRUMPIANOS DEL FRENTE CÍVICO NACIONAL

Por Koldo Herria\*

*"... quien conjura debe temer antes de la ejecución del mal, pero debe también temer después, teniendo al pueblo como enemigo luego del exceso..."*

**El Príncipe**

El Frente Cívico Nacional está a punto de rebasar la encrucijada en la que puede abrirse camino hacia la gestación de una nueva oposición política y social, digna y capaz de crear las simientes que aspiren a una nueva mayoría o, en caso de mantenerse en la dirección que ha tomado, disminuir su potencial a un reducto de resistencia, atorado en la ira y en sus contradicciones.

No son pocos los errores que han cometido desde esta organización sociedad-civilista, pero no se alcanzan a notar por los importantes éxitos de sus convocatorias a las manifestaciones de la oleada rosa.

El más grave error fue el reciente y reiterado amago de Guadalupe Acosta Naranjo para llamar a sabotear, impedir, por la fuerza, la toma de protesta de Claudia Sheinbaum como presidenta de la República en San Lázaro, el próximo primero de octubre, en caso de que se aprobase la reforma judicial en sus términos.

Independientemente de que sea, como suponemos, solo un amago, o incluso siendo un real llamado a la acción, se trataría de una intentona de Acosta Naranjo de la calaña de Donald Trump cuando mandó a sus huestes al asalto al Capitolio, para impedir la investidura de Biden, el seis de enero de 2021.

Acosta Naranjo

dera que Acosta Naranjo sí se la jugó, pero Figueroa, falló y cobró muy caro).

A Naranjo no le importa departir con Javier Lozano y Francisco García Cabeza de Vaca, con Alias Alito y Rubén Moreira, con Claudio Décimo... Si se ofrece hasta podría aliarse con Ricardo Salinas Pliego.

Su pragmatismo lo igualó al de Morena cuando coopta a la familia Yunes.

Ese inestable equilibrio entre principios y eficacia.

Decía Irene Vallejo, la filóloga que transforma las palabras en frases con la fuerza de un puño, que "en la política de la ira, no hay victorias, solo grados de derrota".

Eso le ocurre a la oposición y a los naranjitos.

Si se sigue dejando guiar por la ira que anestesia su sagacidad; si sigue menospreciando las nuevas causas e ideas, por repetir hasta el cansancio las mismas consignas; si para defender al INE, lo denosta; si para "defender la democracia", la vulnera; si amenaza con la ruptura institucional para impedir la transición sexenal pacífica en nombre de la democracia, no hace sino convertirse en golpista o marrullero.

Ya pasó, ya pasó, la reforma ya pasó.

¿Qué sigue?

Decía otro pragmático exitoso, Arturo Elías, en un post de X que, una vez reformada la Constitución, hay que aprovechar y trabajar en nuevas oportunidades.

Eso harán algunos empresarios.

Corresponde a los políticos sacar la legislación secundaria de la reforma judicial y deliberar sobre las siguientes reformas constitucionales encaminadas por un presidente que insiste en sacudir el avispero hasta el último minuto, del último día

***A Naranjo no le importa departir con Javier Lozano y Francisco García Cabeza de Vaca, con Alias Alito y Rubén Moreira, con Claudio***



es el líder más visible del Frente Cívico Nacional, fue el dirigente del PRD que le entregó todos los recursos financieros oficiales de las prerrogativas partidistas a la campaña presidencial de López Orador en 2006.

Él conoció cómo Julio Scherer y otros notables correligionarios (algo confesó Carlos Navarrete en Tragaluz) pasaban la charola o el sombrero de mago para recaudar los apoyos no oficiales (el propio Acosta Naranjo filtró alguna grabación telefónica de Scherer).

Fue quién le propuso hacer una huelga de hambre a AMLO para protestar por los resultados electorales en lugar del famoso plantón de Reforma.

Fundó el grupo Galileo, esfuerzo plural del que participaba su entonces muy amigo Javier Corral.

Naranjo, como le dicen sus camaradas, le propuso, sin convencerlo, la candidatura presidencial a Lorenzo Córdova cuando todavía estaba a tiempo de renunciar al INE.

También orquestó, junto a Roger Bartra, las firmas de la ancien élite en favor de Xóchitl Gálvez, aun cuando lo excluyeron de su equipo de campaña, pero pudo refugiarse, con su socio Alfredo Figueroa, en la de Santiago Taboada por el gobierno de Ciudad de México (en el equipo de Taboada se consi-

### ***Décimo... Si se ofrece hasta podría aliarse con Ricardo Salinas Pliego***

del primer sexenio de la Cuarta Transformación.

Si la oposición mantiene la estrategia actual estará impedida de incidir en los cambios que vienen y los activistas sociodcivistas no podrán

constituir una nueva fuerza por la imagen trumpiana que transmiten.

No importa lo que quieren ser, importa lo que parece que son.

#### **UN LIBRO, UNA SERIE Y UN PODCAST.**

**Un libro:** *"Dispersar el poder. Los movimientos como poderes antiestatales"* (Virus) Raúl Zibechi. El estudio del desarrollo de los movimientos indígenas en Bolivia hasta el ascenso al poder de Evo Morales sirve para analizar el potencial de la comunidad como lugar de articulación de contrapoder.

**Una serie:** *"Kaos"* (Netflix). Intriga en el Olimpo, cuando Zeus monta en cólera porque un grupo de mortales daña un monumento y revive una profesía peligrosa para el orden establecido.

**Un podcast:** *Narcosistema* (Pitaya Entertainment). Anabel Hernández se exhiba narrando los entresijos del crimen organizado y sus conexiones, siempre desde la perspectiva de la periodista.

**\*koldoherria@hushmail.com**

**X @koldoherria**